

La jeune fille et le soldat \*\*\*

*Une critique proposée par Tifenn*

Un jour, une jeune fille aveugle rencontre un soldat assis sur un banc.

Cette jeune fille habite avec sa mère et sa tante dans une auberge près de là.

Elle, qui a tant l'habitude d'être assise seule sur ce banc, va faire la connaissance de ce soldat africain venu s'y reposer.

Il lui parle de son pays, de son fils, de sa femme, de ses chèvres et de ces fameux masques qui le font se sentir chez lui et le protègent.

Elle, de son côté, prend peu à peu confiance en ce nouvel ami qui lui rappelle tant son père, lui aussi parti à la guerre.

Les gens critiquent ce drôle de duo et on défend la jeune fille de revoir «ce nègre».

Un jour, alors que la jeune fille l'attend comme d'habitude sur le banc, l'homme reste introuvable.

La jeune fille part donc seule à la recherche du soldat, elle s'aventure au-delà de ses frontières habituelles...

L'histoire est courte et émouvante. On est très facilement pris dans la tendresse de la fillette et en même tant plongé dans cette période horrifiante qu'est la guerre. On découvre aussi les sentiments qui pouvaient animer les tirailleurs noirs pendant la première guerre mondiale.

Des illustrations très représentatives de l'univers sombre et réaliste de la guerre entrecoupent le récit.

Dans ce roman, la brièveté donne encore plus de force et d'intérêt à cette amitié improbable qui nous interroge sur notre humanité et sur l'importance de la paix.

Aline Sax, La joie de lire, à partir de 12 ans, 110 pages, 11 euros.

